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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）昨天下午，市十
四届人大常委会第 !"次会议在世博中心举
行扩大会议。中共上海市委书记韩正出席。市
委副书记、市长杨雄代表市政府报告上半年
全市经济社会发展情况和下半年工作总体考
虑，并就人大代表和市民关心的自贸试验区
建设、转变政府职能、深化国资国企改革、实
施创新驱动发展战略、保障和改善民生、加强
城市管理等重点工作作了介绍。

会议由市人大常委会主任殷一璀主持。
市政协主席吴志明，市委副书记应勇，市人大
常委会副主任钟燕群、姜斯宪、蔡达峰、郑惠
强、吴汉民、洪浩、薛潮在主席台就座。

杨雄在报告时说，今年以来，在党中央、
国务院和中共上海市委的坚强领导下，全市
上下全面贯彻落实党的十八大、十八届三中
全会和习近平总书记系列重要讲话精神，坚

持稳中求进工作总基调，坚持创新驱动发展、
经济转型升级，全力以赴深化改革开放，坚定
不移推进结构调整，持之以恒保障和改善民
生，多管齐下加强城市管理和社会治理，改革
发展稳定各项工作有力有序推进，实现了“时
间过半、完成任务过半”。同时，还在中央直接
领导下顺利完成亚信峰会保障工作。上半年，
全市经济社会持续健康发展，经济运行总体
平稳、符合预期，保持了结构优化、质量效益
提高的向好态势，改革开放和创新驱动发展
的积极效应进一步显现。同时，也面临经济下
行压力依然较大、经济转型升级的基础仍不
牢固等新情况、新问题，必须坚持底线思维，
更多、更深入地通过促改革、调结构来推动发
展，加快经济转型升级步伐。
“要把握好国内外发展大势，将思想和行

动统一到中央对形势的判断和工作的部署上

来，努力完成年初确定的目标任务。”杨雄说，
做好下半年工作，要全面贯彻落实党的十八
大和十八届三中全会精神，深入学习贯彻习
近平总书记在上海考察时的重要讲话以及十
届市委六次全会精神。既要保持定力，又要主
动作为，继续把稳增长、促改革、调结构、惠民
生作为工作推进落实的首要任务，努力实现更
高质量、更有效益、更可持续的发展；既要增强
动力，又要激发活力，把创新驱动发展作为经
济转型升级的核心举措，在更深层次参与国际
竞争与合作中抢占先机、赢得优势；既要尽力
而为，又要量力而行，把保基本、兜底线、促公
平、可持续作为保障和改善民生的根本准则，
使改革发展成果更多、更公平地惠及全体市
民；既要守土有责，又要加强合力，把提高效能
作为衡量各项工作的重要标尺，切实形成各尽
其责、协同推进、高效运转的全方位工作格局。

下半年要重点做好八方面工作：加快推进自贸
试验区建设，力争重点领域改革开放取得新突
破；加快实施创新驱动发展战略，推动产业结
构调整；加快推进城乡发展一体化，促进城乡
融合协调发展；加快解决重点民生问题，进一
步提高人民生活水平；加快文化和社会事业改
革发展，增强城市软实力；加快城市管理和社
会治理创新，确保城市安定有序；加快生态文
明制度建设，促进城市可持续发展；加快转变
政府职能，切实提高行政效能。

杨雄还就大家关心的自贸区制度创新探
索，通过建立行政权力清单制度、行政审批标
准化管理、调整部门职责和深化市场监管体
制改革等加快政府职能转变，深化推进国资
国企改革，大力实施创新驱动发展战略，保障
和改善民生以及加强城市管理等重点工作通
报了有关情况。

市人大常委会第!"次会议举行扩大会议听取市政府报告上半年工作

经济运行总体平稳 保持向好态势
韩正出席 杨雄作报告 殷一璀主持 吴志明应勇出席

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）今年，全市养老
床位建设新目标为，床位数达到户籍老年人
口的 #$%&'。昨天下午，市十四届人大常委会
第 !"次会议上，市长杨雄还就人大代表和市
民关心的问题，介绍了本市上半年保障和改
善民生的相关情况。

建设社会养老体系
今年初形成了加强养老服务的方案，要

建立服务供给、需求评估、服务保障、政策支
撑、行业监管“五位一体”的社会养老服务体
系。上半年重点抓了三件事———

! 编制全市养老服务设施规划

提出新的养老床位建设目标。全市养老
床位数量要达到户籍老年人口的 ($%&'（往年
的目标是床位数达到户籍老年人口的 !"左

右），其中，养老院床位要达到 ('，老年护理
院床位要达到 )$%&'。

促进医养结合。全市养老院床位有四分
之一要建成护理床位。

鼓励居家养老。对日间照料中心、助餐
点、老年活动室等社区养老设施，更加均衡地
进行配置。
强化属地责任。中心城区、郊区县都要在

辖区内统筹建设养老床位，每个街镇都要有 !

处以上的养老机构，原则上不鼓励跨区配置。
! 建立统一的老年照护需求评估体系

上半年研究制定了方案。其要点之一是
统一评估标准。把现有的三个标准整合成一
个标准，用于评估老人的健康状况和自我照
顾能力，确定老人的照护等级。另一个是建立
评估、轮候机制。对申请服务的老人委托第三
方进行评估。如需轮候，进入排队系统。

! 完善养老机构服务定价机制

一类是提供基本服务的养老机构，实行
政府定价或指导价，服务价格按成本确定。另
一类是其他养老机构，实行市场调节价。今年
&月!日，“城居保”和“新农保”并轨，建立统一
的城乡居民基本养老保险制度。主要是“三个
统一”：统一个人缴费标准，统一政府补贴标

准，统一待遇标准。还建立了长缴多得机制。

城中村改造!!"#"$"

今年年初制定了城中村改造的实施意
见。主要内容可概括为“!*(*+”：“!”就是 !个
目标：,)-&年前启动 (&个城中村地块改造，
今年先启动 !!个地块改造试点。“(”是拆除
改造的 (种方式，一是由区政府负责征收，进
行土地收储；二是由农村集体经济组织自行
改造，或引入合作方共同改造；三是依托公益
性项目建设进行改造。“+”是资金、土地、规
划、融资、补偿安置、就业保障、改造方案制
定、农村集体经济组织产权制度改革等 +方
面配套政策。

目前，列入今年改造目标的 !!个地块部
分已经启动。未被列入今年改造目标、条件成
熟的地块也可以启动，享受同等政策。在推进
中把握三点：一是先整治、后改造，二是因地
制宜、一村一策，三是依托村委会和村集体经
济组织开展改造。

床位数达户籍老年人口!"#$%

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）记者从正在举
行的市十四届人大常委会第 !"次会议获
悉，,)!(年，本市新增机动车额度拍卖收
入 +%$.亿元，加上上年结转的 "/$-亿元，
本市新增机动车额度拍卖收入合计 -("亿
元；本市新增机动车额度拍卖收入使用 %"

亿元，其中：公交购车补贴 -.$/亿元、公交
优惠换乘补贴 .$,亿元、老年人免费乘车
补贴 &$.亿元、公交基础设施建设和维护
&$+亿元、轨道交通更新改造等补贴 ()亿
元、其他政府购买服务 ($&亿元（主要用于
崇明三岛水上客运低客流航次补贴!大居"

夜宵线"#最后一公里$等冷僻线路补贴!以

及免公交车辆隧道通行费补贴等）。本市新
增机动车额度拍卖收支相抵，当年结余 /)

亿元，结余资金结转以后年度使用。

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）记者从正在
举行的市十四届人大常委会第 -"次会议
获悉，,)-(年本市市级行政事业单位财政
拨款因公出国经费、公务车辆购置、因公
接待费支出，合计 +$"(亿元，比预算数减
少 ,$)%亿元。

在 ,)-( 年全市“三公经费”支出中，
因公出国经费 -$/&亿元，减少 )$",亿元；
公务用车购置及运行费 "$"(亿元，减少
)$%-亿元；公务接待费 ,$(& 亿元，减少
)$."亿元。

,)-(年“三公经费”决算数较预算数
减少，主要是本市市级各部门切实落实中
央和市委有关厉行节约的要求，压缩“三
公经费”，减少了相关支出。上述市级行政
事业单位结余的财政资金，全部用于安排
市本级预算稳定调节基金。经汇总0,)-(

年市级行政单位（含参照公务员法管理的
事业单位）履行行政管理职责、维持机关
运行开支的行政经费合计 -)&$/亿元。

全市三公经费
比预算数减少

!"#$亿元

今年申城养老床位建设提出新目标

去年新增机动车额度
拍卖收入使用#"亿元

补贴轨交改造
老人免费乘车等
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